



Bern, 16. Mai 2013

After Party: Das Smartphone-Game zum Thema Alkohol und Sicherheit für Jung und Alt

Das Bundesamt für Gesundheit (BAG) und die bfu – Beratungsstelle für Unfallverhütung lancieren heute das Smartphone-Game *After Party*. Mit dem richtigen Mix aus Geschicklichkeit, Spielspass und Wissen sind Spieler gefordert, sich mit dem Thema Alkohol auseinander zu setzen.

The Game

Um junge Zielgruppen über die Themen «Alkohol und Gesundheit» sowie «Alkohol und Verkehrssicherheit» zu sensibilisieren, haben das Bundesamt für Gesundheit (BAG) und die bfu – Beratungsstelle für Unfallverhütung zusammen ein Smartphone-Game entwickelt. Applikationen für Smartphones und Tablets sind ein zeitgemässer Kanal, um Informationen zu vermitteln, Aufmerksamkeit zu erregen und sich mit einer jungen Zielgruppe zu vernetzen.

The Story

Games brauchen eine Story, um bei den Spielern gut und glaubwürdig anzukommen. Eine Situation aus dem Alltag vieler jungen Personen dient als Grundlage für die Geschichte zu *After Party*. Es ist Weekend und nach einer ausgelassenen Party, macht sich die Spielfigur in angetrunkenem Zustand zu Fuss auf den Heimweg. Dieser gestaltet sich nicht nur wegen des Zustands der Spielfigur abenteuerlich. Geschickt weichen die Spieler allen Hindernissen aus, beantworten die Fragen und schnappen sich das Fahrrad, welches aber nur benutzbar ist, wenn sie ihren Alkoholpegel im Griff haben. Kommen die Spieler schnell und unversehrt nach Hause?

Ich spreche über Alkohol

After Party wurde im Rahmen der Alkoholpräventionskampagne «Ich spreche über Alkohol» entwickelt. Das BAG führt diese Kampagne zusammen mit Partnern und 14 Trägerorganisationen durch. «Ich spreche über Alkohol» ist eine neue Art von Alkoholprävention, die zum Mitreden auffordert. Die Debatte zum Umgang mit Alkohol ist wichtig, denn Alkoholprobleme sind noch immer ein Tabuthema. Mit der Kampagne will das BAG eine breite Diskussionsplattform bilden und den gesellschaftlichen Dialog zum Thema Alkohol lancieren.

Gemeinsam mit der bfu den Dialog fördern

Ein wichtiger Partner in der Umsetzung der Kampagnenziele ist die bfu – Beratungsstelle für Unfallverhütung. Die bfu setzt sich im öffentlichen Auftrag für die Sicherheit ein. Als Schweizer Kompetenzzentrum für Unfallprävention forscht sie in den Bereichen Strassenverkehr, Sport sowie Haus und Freizeit und gibt ihr Wissen an Privatpersonen und Fachkreise weiter. Rund 30 Prozent (unter Berücksichtigung der Dunkelziffer) der tödlichen

Strassenverkehrsunfälle haben einen Zusammenhang mit Alkohol, weshalb sich die bfu zusammen mit dem BAG stark in der Alkoholprävention engagiert.

Lancierung im Rahmen der Dialogwoche 2013

Gleichzeitig mit der Lancierung des Game *After Party*, startet am 18. Mai 2013 im Rahmen der Alkoholpräventionskampagne die nationale Dialogwoche Alkohol. Alle zwei Jahre werden schweizweit Veranstaltungen und Aktivitäten zum Thema Alkohol durchgeführt, die sich an die Gesamtbevölkerung richten.

Das Game «After Party» ist kostenlos im App Store von Apple und im Google Play Store erhältlich. Es ist nach der Idee und Konzept von gestalt kommunikation, Bern durch Gbanga, Zürich im Auftrag von BAG und bfu entwickelt worden.

Weitere Informationen:

www.game-afterparty.ch

www.ich-spreche-über-alkohol.ch

www.bfu.ch

Kontakt:

Bundesamt für Gesundheit, Kommunikation, Tel.031 322 95 05, media@bag.admin.ch

bfu – Beratungsstelle für Unfallverhütung, Daniel Menna,
d.menna@bfu.ch Tel: 031 / 390 21 16

